



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA N° 1173, CELEBRADA POR  
EL CONCEJO MUNICIPAL DE COINCO, CON FECHA  
10 DE MARZO 2022.**

---

En la Sala de Sesiones del Edificio Municipal de Coinco, procede a reunirse el Concejo Municipal, constituido en su Sesión Ordinaria N° 1173.

Preside la Sesión el Sr. Alcalde, don Juan Abarca Padilla, asisten los Concejales que se indican.

Sr. Carlos Muñoz Rivera  
Sra. Joana Ramos Riveros  
Srta. Belén Atenas Gálvez  
Sra. Luz Barahona Echeverría

No asisten el Concejales Sr. Adalberto Valenzuela, y Concejales Sr. Oscar Orellana Trincado, por encontrarse con licencia médica.

La tabla a tratar en la ocasión consulta las siguientes materias:

1. Aprobación Acta Sesión Ord. N° 1172/22
2. Correspondencia
3. Acuerdos Concejo
4. Entrega Informe Solicitudes de Información Periodo Febrero 2022 (en forma electrónica).
5. Entrega Informe Cumplimiento PMGM 2021, Unidad de Control (en forma electrónica).
6. Informe Sr. Alcalde
7. Varios

## **Desarrollo de la Sesión**

Se inicia la reunión a las 09:00 horas, cuando el Sr. Pdte., en nombre de Dios declara abierta la Sesión.

### **1.- Aprobación Acta Sesión anterior:**

Se aprueba por la unanimidad de los Sres. Concejales presentes en la Sala, el Acta de la Sesión Ordinaria N° 1172, de fecha 03.03.2022.

### **3.- Correspondencia:**

- Envía documento Protocolo de medidas sanitarias y vigilancia epidemiológica para establecimientos educacionales, documento remitido a sus casillas electrónicas con fecha 09.03.2022.
  
- Envía invitación Celebración día de la Mujer 2022, para el día viernes 11 de marzo, Estadio Municipal, documento remitido a sus casillas electrónicas con fecha 10.03.2022.

El Sr. Pdte. dice que esto parte a las 18:00 horas en el estadio municipal, espera que puedan acompañarlo en el ingreso y bienvenida de las homenajeadas para la entrega de un presente.

### **3.- Acuerdos Concejo:**

- No hay

### **4.- Entrega Informe Solicitudes de Información Periodo Febrero 2022 (en forma electrónica):**

Sr. Secretario Municipal, informa que documento fue remitido a sus casillas electrónicas con fecha 09.03.2022.

## **5.- Entrega Informe Cumplimiento PMGM 2021, Unidad de Control (en forma electrónica):**

Sr. Secretario Municipal, informa que documento fue remitido a sus casillas electrónicas con fecha 07.03.2022, se consulta por parte del Sr. Pdte., si existe alguna duda o análisis al respecto, no habiendo consultas se aprueba por la unanimidad de los Concejales presentes y Sr. Alcalde.

## **6.- Informe Sr. Alcalde:**

El Sr. Pdte. dice que el día 07 de marzo asistió a la inauguración del proyecto de mejoramiento y distribución de aguas del sector la Fragua, Chillehue, para quienes conocen el lugar saben que hay un problema enorme por la escasez hídrica para el aprovechamiento de las aguas. Con esta inversión que se hace a través de INDAP les permite visibilizar de alguna manera el recurso hídrico, pero aún quedan muchas cosas pendientes. Hablando con el director de INDAP hablaban de la importancia de la organización, porque así pueden visibilizar estas problemáticas. Sabe que el Concejales Muñoz ha intentado conversar con los asociados, el municipio ha realizado dos o tres reuniones. Es de vital importancia poder tener una organización, esa inversión que se hizo ahí es altísima y el beneficio que se tendrá igual. Quiere invitar a que le ayuden a sensibilizar a los agricultores que mancomunadamente puedan ordenarse y usar estos ejemplos, porque en un sector se pudo realizar. Quiere invitarlos a que visiten las obras, para que puedan saber de lo que están hablando, se puede poner en contacto con los canalistas e invitarles para que contextualicen el área que tienen. Quedo maravillado con la organización que tienen en Chillehue y están organizando la primera reunión del año por el plan invierno, para poder apoyarlos con todo lo que necesiten. Además, se mencionaba que hay recursos para seguir postulando, las líneas de apoyo y financiamiento están disponibles para que puedan trabajar. Comentar que es un tramo de 65 metros de revestimiento, pero quiere que se puedan acercar para ver las obras en terreno. A todas las agrupaciones locales se entregaron orientaciones para poder postular

a FOSIS, pero les gustaría que puedan compartir la información con ellos por parte del encargado. El Concejal Sr. Muñoz consulta quien es el funcionario encargado de esa área. El Sr. Pdte. dice que momentáneamente Mauricio Guzmán, en la eventualidad siempre hay un acompañamiento para el proceso de postulación. El Concejal Sr. Muñoz consulta si han pensado con todo el tema de la planta municipal colocar a una persona que pueda estar encargado de fomento productivo y FOSIS, para que todo el tema de emprendimiento lo vea una persona. El Sr. Pdte. dice que lo tienen pensado, porque al ser tan pocos funcionarios deben homologar los servicios. Están haciendo la adecuación de funcionarios, porque realmente la planta municipal no es una maravilla, son cosas puntuales. En la homologación están buscando las personas más adecuadas posibles y que no afecte a los usuarios, por lo mismo, no quiere colocar personas que estén recién aprendiendo. Están buscando hacer un convenio de cooperación con otros municipios en áreas que van más avanzadas, porque por ejemplo en vivienda e inspección vial tienen algunos problemas. Han estado viendo el tema con la Municipalidad de Peralillo para ver estos cambios con capacitaciones y asesorías. Tuvo la primera reunión con el Muro'H y estuvieron hablando del acompañamiento y se hace necesario que se busquen las personas con las mejores capacidades y competencias. Solicita que la Directora de Cultura informe sobre la situación de gestores culturales. La Sra. Marina Tonelli quiere dar la bienvenida a la nueva Concejal Luz Barahona, a quien le desea mucho éxito en su gestión. La semana pasada fueron con Fabián a Pichilemu para una comisión de turismo, en esa oportunidad expusieron la necesidad de que el GORE destinara fondos del 7% para el área de turismo. Les parece increíble que no existan fondos que ellos como municipio puedan postular y acceder para desarrollar iniciativas en torno al turismo sustentable. Pueden postular a proyectos de deportes, seguridad pública, cultura, adulto mayor y no de turismo. Están haciendo fuerza para que estos fondos sean incluidos en el 7%, pero la idea que quieren es que salgan fondos directos del FNDR. Si es un eje importante de desarrollo que vaya en concordancia con el tema de poder traspasar fondos a las comunas, así como se hace para personal del teatro. Pidieron que se conversará con el Gobernador, pero como saben vienen cambios

de algunos CORE entonces es importante que se haga lobby en ese sentido, especialmente con los nuevos. Muchos de los que se iban mencionaban que estarían de acuerdo con aprobar estos fondos. Contar que a inicios de esta semana se hizo la primera mesa de trabajo de artesanos de la comuna, acá en Coinco no tienen muchos artesanos, pero consideran que 7 personas es un buen número debido a que estas mesas se seguirán trabajando. Cuando se empiece a ver resultado, estarán más artesanos interesados en participar. En esa mesa se invitó para que trabajen en esa área con ellos en temas de formación y como pueden ayudarlos a difundir. Que tengan conciencia en la importancia de estar en redes sociales porque no existen, que cumplan ciertos requisitos para que estén ingresados en Sernatur. Además, orientaciones para que puedan obtener fondos, pero también hay otras instancias para ayudarlos como Sercotec y Corfo, se tocaron todos esos temas. Hay varios interesados en mejorar la calidad de los productos porque hace mucho tiempo había una universidad que trabajo en Chimbarongo el tema de diseños y ellos lograron triplicar o más los precios de sus productos. En el fondo, es tener estas mesas de trabajo en donde se resuelven inquietudes, se plantean ideas y la creación de un pueblo de artesanos para que ellos puedan exhibir sus productos. Se comentó el tema de los vagones que vienen y espera que las reuniones sean periódicas para poder ir avanzando en esos temas. También les comentó que dentro de los proyectos que cultura postula cada año se puede dejar un porcentaje para que ellos decidan que hacer, realizar alguna actividad con ese dinero. El Sr., Pdte. dice que esta instancia de participación con los artesanos es muy buena, además Marina es una persona que siempre anda buscando recursos. Esta reunión de Pichilemu deja claro que hay un apoyo por parte del CORE, además de felicitar a Marina porque durante todos estos años ha realizado actividades y gestionar proyectos. Estará contando a los concejales todos los pormenores, hay que recordar que este año serán los 150 años de aniversario, por lo tanto, quieren dar un sello diferente a esta celebración. Informar que la semana pasada se juntaron en concejo un rato para aunar criterios y acuerdos sobre las becas. Presupuestariamente les comentó como era la figura que se les daba y estaban hablando que no iban a disminuir, solo categorizar otras propuestas. La Sra. Dideco dice que efectivamente

aperturaron la beca Cacique desde el 01 al 31 de marzo, los formularios de entrega están siendo entregados en la oficina de partes y la recepción en el mismo departamento, ahí se corrobora que se está entregando la documentación que corresponde, para después efectuar la visita de la asistente social. La semana pasada se reunieron con la comisión y se priorizó que los estudiantes del área deportiva y cultural tuvieran opción de tener algún tipo de beneficios, además de una beca a bomberos. El Sr. Pdte. dice, que una vez que se entreguen todos los formularios y sean recepcionados, viene la siguiente etapa que es la visita social verificando más los procesos, así que será una de las fases que quieren hacer para reunirse con la comisión. Hoy quieren fortalecer el esfuerzo que hacen los jóvenes y las familias, sabe que no es un gran recurso, pero es un apoyo.

La Concejal Srta. Atenas consulta si estará disponible la modificación al programa social para saber si la gente alcanzará a tener la modificación del 60%, para el tema de las becas, eso se pidió el concejo pasado. El Concejal Sr. Muñoz dice que se refería a la asistencialidad en donde el puntaje de corte estaba en el 40%. La Concejal Srta. Atenas dice que también lo plantearon para las becas en comisión que el rango sea del 60%. El Sr. Pdte. dice que eso estaba en el área jurídica. La Sra. Dideco dice que las becas si están hasta ese tramo. El Concejal Sr. Muñoz dice que el tema fue planteado porque muchas personas han tenido problemas con el tema de la mercadería y agua por la asistencialidad en general que tenía un 40% de corte. Afuera se topó con una persona que su puntaje subió al 41% y dejó de recibir asistencias. Pidió que se pueda aumentar al 60% y espera que este tema ya esté en el depto. Jurídico. El Sr. Pdte. dice que entiende que se debe dar una buena señal para la comunidad. Solicita que la Dideco informe de la celebración del día de la mujer. La Sra. Dideco dice que desde las 18:00 horas se va a conmemorar el día de la mujer en el estadio municipal, como mencionaba el Alcalde, en el concejo anterior es poder hacer actividades durante todo el mes. Quiere reiterar la invitación a todos los presentes para que puedan asistir, la actividad contará con reiki, yoga, baile entretenido, atención peluquería y la idea es regalinear a las mujeres de la comuna. Recordar el traslado gratuito hacia la actividad.

El Sr. Pdte. dice que el concejo anterior se habló sobre la consulta ciudadana que se realizará en la Población Los Héroes, pero ayer tarde en la noche la empresa que hizo la instalación de las alarmas, hace entrega de una cotización y detectó las brechas que tenían. en el fondo no es crítica la situación, porque deben reponer 10 control remoto, hay algunos teclados, receptores inalámbricos y baterías, pero todo asciende a \$300.000.-, pesos. Están viendo cómo hacer esto con la junta de vecinos porque en algún minuto se adjudicaron esto y estaba inactivo. La Concejal Sra. Barahona dice que este tema de las alarmas comunitarias, la mantención corresponde al Municipio o JJ.VV. El Sr. Pdte. dice que en estricto rigor por las JJ.VV. porque esto es un proyecto concursable y debería hacerlo dentro de las mantenciones, ahora nunca pasa esta situación. Las alarmas no se hacen funcionar porque creen que se asustaran todos los vecinos, pero deben saber que durante una vez al mes deben hacerlas funcionar. Los costos son mínimos y están hablando que son 8 o 10 años, porque si hicieran una mantención como corresponde no tendrían este valor. Para eso existen las subvenciones porque son montos pequeños. La Concejal Sra. Barahona consulta si en este caso el municipio se hará cargo de esta mantención. El Sr. Pdte. dice que lo van a evaluar, porque esta situación pasa por una reunión que tuvieron. El tema sale por los vecinos, porque les mencionan que hay un sistema de alarmas y con la persona que las instaló hace 8 años atrás hace un presupuesto para ver qué tan costoso era la mantención. Comentar que esta semana tuvieron una reunión la nueva directiva del Muro 'H y en su calidad de secretario hará llegar los puntos de participación de la comuna. Algunas exposiciones que se hicieron fue como afecta la pandemia la salud municipal, porque se ha dejado de lado el seguimiento de casos. No alcanzaron a exponer sobre los funcionarios que tienen calidad de honorario que es un tema complejo. También se mencionaron a 17 municipios que perdieron recursos de CHCC y en compensación les dieron la Oficina local de la Niñez. El Municipio no perdió recursos, así que son afortunados. Uno de los temas pendientes era el tema del gas, en donde era partidario de dar vales para no perjudicar el comercio local. Se hizo la exposición de la municipalidad de Rengo la problemática sobre los cierres de cerros, loteos y escasas hídrica. Es

importante visibilizar esta situación para que sepan que toda la región tiene esta situación. Hay muchas comunas que han tenido complejidad por los protocolos en la vuelta a clases. Además, tuvieron la presencia del Gobernador en donde se está evaluando el paso Las Leñas porque la conectividad con Argentina es un gran avance y el otro que se está evaluando es el paso Las Damas. Se habló de la problemática de los incendios forestales y el Alcalde Soto informo de un convenio con la Universidad para que los estudiantes de veterinaria puedan realizar sus prácticas profesionales en las clínicas municipales. Es un tema que está bastante potente y hay apoyo de los profesionales del Muro´H. Hará entrega de esa documentación para que pueda ser motivo de conversación más adelante y se pueda plantear. El Concejal Sr. Muñoz agradece la participación que tiene el Alcalde y cree que es importante para la comuna, además como un tema a nivel local que se debe hablar como municipalidades y es el tema de ESSBIO. La otra vez comento que sería importante que no se pagara a los contratistas hasta que la DOM de cada municipio no aprobará las reparaciones, es la única forma en que puedan tener una garantía de que las reparaciones son óptimas. Acá cada concejo trae los mismos problemas, porque son materiales que deben retirar los mismos municipios. La empresa ya le pago a los contratistas entonces no le pueden quitar el dinero, pero no hay un buen servicio. Si las municipalidades no aprueban ese arreglo es un gran avance en las comunas, en un tema tan doméstico. El Sr. Pdte. dice que tienen pocas posibilidades estando dentro de las 33 comunas, pero estando en la mesa es diferente, porque se discuten los grandes temas. Esto significa que tengan apoyo de todos los profesionales y deben estar atento a las problemáticas, adicionalmente en una de las reuniones con los canalistas llego gente de la ACHM. Están atacando por todos los frentes para poder ayudar a la comunidad. El Concejal Sr. Muñoz dice que además de los loteos vean el tema de plantación en cerros. Es importante por los agricultores, porque el cerro es el acumulador de agua en los sectores y el agua escurre y no es capturada. Ellos matando el cerro y poniendo frutales se ganan muchas hectáreas, entonces esa persona que gana esa cantidad de frutales, pero en los valles las personas comienzan a perder. Es algo que esta tristemente en Pichidegua y cuando tuvieron que ir a

las primeras exposiciones les explicaron que esta fuera de toda evaluación ambiental. Cree que en Coinco como comuna rural están muy expuestos a esta situación.

El Sr. Pdte. dice que un ejemplo es lo que está pasando camino a Quinta, porque ahí el cerro está totalmente plantado. Informar que la semana pasada tuvieron que ir el día viernes con una visita técnica para la empresa que está a cargo del Mejoramiento de la Escuela Chillehue, donde incluso para evitar suspicacias dispusieron algunas cosas. En los patios había mucho polvo en suspensión, así que tomó contacto con bomberos para que pudieran limpiar, agradece la gestión. Estuvo personal DAEM y agradece la presencia de ellos, porque en una obra siempre quedarán pendiente ciertos detalles, pero son cosas que se van subsanando. Había mucha inquietud de parte de los vecinos, hicieron un recorrido con el dueño de la constructora. Para hacer un recuento la obra si tiene un retraso, básicamente porque había un problema con el stock de materiales. La obra se retrasó 35 días y quiere que el equipo pueda explicar toda esta situación. La Srta. Bárbara Soto dice que se quiere sumar a las palabras del Alcalde agradeciendo a los bomberos y también al personal de obras, personal de aseo que ayudaron a quitar los escombros. El Sr. Pdte. dice que ese día lunes supo que el Concejal Muñoz estuvo en el lugar, él no pudo ir porque fue un día muy movido ya que tuvieron el lamentable accidente en Los Cruceros y tuvieron el funcionamiento del paradero frente al Municipio. El Concejal Sr. Muñoz dice que agradece a los profesores y directora porque estuvieron desde muy temprano haciendo aseo. La directora le comentaba que recién se había cambiado de ropa porque estuvo de muy temprano limpiando. Los profesores serán los que deben hacer la contención a los alumnos y apoderados, esta situación debe verse desde una perspectiva humana. Acá está bien cumplir con los reglamentos y las normas, pero hay que hacer este trabajo. Precisamente la intranquilidad es porque deben hacer las cosas antes, debieron hacer una visita antes de ingresar, así se levantaban todas las necesidades para que todo saliera muy bien. Entro al lugar y estaba todo limpio, ordenado, planchas que impiden que los niños tengan algún peligro. En ese sentido le gustaría que ellos pudieran tener una reunión con el centro de padres para saber los temores que tienen.

Hoy no tienen aforos en la sala, pero esas cosas se deben conversar con los apoderados, porque están dejando a sus hijos en la escuela. Reitera los agradecimientos al personal y además a los profesores. El Sr. Pdte. dice que en base a la experiencia puede dar opiniones y hace un tiempo fue a Copequén cuando era concejal y cuando los apoderados vinieron al municipio se zanjó todo el tema. Faltó la comunicación con los padres y apoderados, en decir que se dieran una vuelta, porque sabe que el Jefe DAEM diera la posibilidad de aperturar el colegio para que los apoderados lo vea. Hay detalles, porque no hacen obras tan grandes todos los meses, lo que valora es el componente humano porque todos querían que esto funcionara. Debe haber muchas inquietudes que se pueden ir resolviendo, por eso cree que sería sano hacer una visita. El Sr. Jefe DAEM dice que quiere clarificar algunas cosas que dijo el Concejal Muñoz sobre los aforos, porque cuando dieron inicio a las clases el día 07 en Chillehue supervisadas está cumpliendo plenamente con las garantías para los estudiantes. Él supervisó su alimentación e ingreso, para clarificar está cumpliendo con el aforo que le marca el Ministerio de Educación con el Minsal. La directora del colegio comunicó a los apoderados y gracias a dios cumplieron con la empresa que les entregó las salas, pero solo faltaba un tema de limpieza. Normativamente estaban al 100%, ahora a la inquietud hicieron un proceso irregular que permitieron para tranquilidad de los apoderados para que ingresaran en ese momento. Es distinto a lo que sucedió en Copequén y que señaló el Alcalde. Ahora, esta semana espera que la empresa de acuerdo a la recepción que haga la ITO, cree que tendrán todo el otro pabellón listo. El Sr. Pdte. dice que la colaboración con Carabineros está informada, pero el lunes de forma extraordinaria no los pudo asistir. Hay una complejidad en Chillehue y en la comuna porque el parque automotriz es muy alto, pero pide un poco de paciencia. Informa que sacaron la señalética de paradero, así que el bus se debe estacionar afuera del Municipio y el inspector debe estar presente en la bajada de los niños. Aún hay cosas pendientes en otros colegios, al frente del DAEM están con los últimos detalles, pero ya se nota que hay más espacio para estacionamientos frente al municipio. La Concejal Srta. Atenas dice que había hablado sobre una prórroga para el ingreso a clases por las obras que están con

retraso. Sabe que nuestro director de obras comprometió que no habría dificultades para la vuelta a clases y que estaría a tiempo la Escuela de Chillehue. Quizás falta un poco más de fiscalización del director para haber apurado la obra en su momento, pero nada que hacer. Es para saber por el dialogo que debe haber con los docentes, porque si en su momento se habló de la prórroga, no sabe que paso con eso. El Sr. Jefe DAEM dice que el inicio del año escolar correspondía el día 01, para los estudiantes correspondía el 02, pero hizo una modificación para que los alumnos ingresaran el 03, porque era necesario que los profesores tuvieran una planificación adecuada. En una reunión que tuvieron con la empresa y viendo el tema con Secplac, ITO y DOM, pidió que postergaran el inicio del año escolar por los días 03 y 04, lo cual se hizo en Chillehue. Cuando en una conversación interna el ministerio extendiera más allá de lo normal salen en el mes de enero y eso provoca trastornos. Ahora bien, concurrió el día miércoles 02 y se reunió con todos los profesores para dar una explicación de funcionamiento. El día 07 concurrió a la radio para informar a la comunidad de todo el proceso que ha ocurrido en educación. El Sr. Pdte. dice que se les invitó para evaluar el tema de la polivalencia, se han encontrado con diferentes tropiezos y una de ellas era el tema eléctrico. Tiene entendido que la semana pasada se juntaron con la comisión de educación. El Concejal Sr. Muñoz dice que él no fue convocado. El Sr. Pdte. dice que para la próxima deben invitar a los dos concejales que conforman la comisión. En esa reunión se planificó ir a ver una experiencia, porque están apostando al desarrollo de una educación distinta marcando un sello de lo que quieren para la educación. aprovecho de juntarse ayer y abrirán la conversación, para que Bárbara exponga sobre la reunión. La Srta. Bárbara Soto dice que se reunieron en el liceo el 28 de febrero. Estuvo el equipo del DAEM y además estuvo el equipo de polivalencia, Concejal Orellana y Jefa de UTP. Se llegaron a unas conclusiones donde visitaron el Liceo José Victorino Lastarria, para saber cómo estaba implementado porque hasta ahora solo estaba plasmado en papel. Desde el liceo les explicaron todo el tema y además visitaron los talleres. Explica la carpeta que fue entregada a cada concejal, indicando que falta un plano general de la unidad educativa. Se acercó a hablar con el DOM para saber qué es lo que falta para regularizar el tema, así

que hablando con Sebastián le dijo que se demora mínimo 7 meses, así que para este año no podrán postular para polivalencia. La confección de los planos actualizados costará cerca de 7 millones, porque no es solo el trabajo de un arquitecto, sino que necesitan una persona que es revisor independiente que ingrese todos los datos a DOM. Hay un costo de 17 millones entre los dos talleres solo en equipamiento y por lo elevado del monto habían pensado usar montos FAEP, pero les señalan que no es posible porque deben aprobar cuando la polivalencia ya está aprobada. El Sr. Pdte. dice que en la medida que este en ejecución, recién ahí podrían usar recursos FAEP, todo lo demás debe ser con dinero municipal. La Srta. Bárbara Soto dice que solamente pueden costear el gasto del arquitecto con FAEP. El Sr. Jefe DAEM dice que desea indicar que los valores son consultados a través de sistemas informáticos sin embargo estos valores los duplica, porque los insumos están subiendo día a día, así que cree que es el 50% más. El Sr. Pdte. dice que agradece eso porque les ha pasado con otros proyectos. Cuando parte esta iniciativa todos la celebraron, pero ha traído muchos problemas y no por eso esconden la cabeza por eso deben tener un sello haciendo las cosas bien. Por este mismo concejo, tuvieron que informar de una multa que les sacaron de ESSBIO porque se habían conectado de manera irregular al alcantarillado. Es una seguidilla de situaciones que van entrampando todas las buenas intenciones y valora mucho toda la paciencia que se ha tenido. En el año 2025 podrán tener el traspaso de educación y hay que pensar la evaluación que pueden hacer, porque esta semana han tenido una intermitencia enorme de internet por una falla eléctrica. La solución eléctrica al municipio le cuesta cerca de 120 millones, por lo tanto, estos temas deben conversarlos y ver las priorizaciones. Son una comuna que están trabajando en pro de una mejor comuna, pero deben ver estas cosas. El Sr. Jefe DAEM dice que, ya que están en el minuto de las transparencias, los aportes que emanan del Ministerio de Educación, han disminuido cerca de un 85%, por lo tanto, cuando asumió la jefatura estaban recibiendo 320 millones anuales y hoy recibe solo 130. Esta situación es por la ley del embudo, que a medida que avanza el tiempo disminuyen los recursos porque están a puertas de ingresar a los servicios locales. En este sentido los colegios se desmunicipalizan y este servicio local

comprende las comunas de Coltauco, Doñihue, Malloa, Coinco, Requínoa y Rengo. Frente a esta situación existe por el FAEP 7 iniciativas de las cuales son bastantes rigurosas y el ministerio los supervisa y se suben a plataforma y de ahí se autorizan. La Srta. Bárbara Soto dice que como DAEM y Municipio intentarían que la polivalencia este incluida, porque no saben las ideas del servicio local y quizás Coinco no será una prioridad, la idea es hacerlo ahora y por eso quieren el apoyo de todos. El Sr. Pdte. dice que todo lo que surja en el camino debe ir siendo mejorado, porque sabe que la comisión de educación quiere lo mejor, independiente que esto sea traspasado o no al servicio local, debe quedar instaurado. La Concejal Sra. Ramos dice que agradece a quien tuvo la idea inicial de este trabajo que es el director del liceo, don Humberto Díaz, porque en redes sociales se atribuyen a otras personas y no es así. Cree que el principal gestor hay que reconocer que es don Humberto. El Concejal Sr. Muñoz dice que agradece a Humberto, pero si revisan los programas de elecciones municipales, cree que es del año de Rodrigo González. Ahora evidentemente la persona más responsable es Humberto Díaz, pero es algo que la comuna de manera histórica lo ha pedido. En segundo lugar, quiere hablar de los recursos, porque efectivamente por este proyecto no pueden cargar la mano a educación y es fundamental que el municipio complemente este proyecto. Es urgente que se vean los presupuestos y priorizaciones, porque es diferente a abrir o cerrar un liceo, por eso deben tener la conciencia de no dejar estas obras. Deben dejar establecidos en el presupuesto del próximo año para la ejecución de la polivalencia. La Concejal Sra. Ramos dice que don Humberto Díaz está trabajando, para la comunidad es un sueño, pero él está desde el 2017 trabajando. Ideas pueden tener muchas, pero lo ideal es trabajar en ellos. El Sr. Pdte. dice que es importante trabajar en las comisiones porque así será un encuentro más expedito. Quiere invitar a la Concejal Barahona para que pueda participar en las comisiones y comentarle que la comisión de finanzas nadie la está presidiendo. Acá hay un tremendo desafío, pero debe ser, porque nadie quiere tomar el riesgo de exponer recursos. El Sr. Jefe DAEM dice que hace muchos años se inició la idea de que el liceo pase a ser polivalente, porque se inicia la idea desde el año 2003. Además, poder decir que cuando no están los

estudios acabados y en forma muy profunda, para poder enfocar la parte motivacional y vocacional podrían ir a un completo fracaso. Quería señalar que los servicios locales están pagando los platos rotos, porque aún no se pueden desarrollar en la gran medida. Para el caso de ellos no hay ningún documento oficial que pueda prorrogar el ingreso a servicio local y la comuna no cumple. La Concejal Srta. Atenas dice que todos quieren la polivalencia y es algo necesario, pero se ve que la responsabilidad es de la administración y sabe que el Alcalde hará las gestiones para llevar a cabo este proyecto. Será su sello y todo el concejo y municipio hará los esfuerzos. El Sr. Pdte. dice que han surgido muchas iniciativas y la manera es conversarlo, para que todos hagan los esfuerzos necesarios para dejar instalada esta iniciativa. La Sra. Administradora Municipal dice que tuvo una reunión ayer respecto a que el paso uno tiene que ver con regularizar el edificio público y ahí se exige ciertos requerimientos para ingresar a DOM. El primer acuerdo que tienen es que a través de la Secplac se haga el proyecto sanitario y eléctrico. Efectivamente al momento de hacer presupuesto, porque Bárbara hizo las averiguaciones y no pueden comprar equipo sin la polivalencia. Es importante que al hacer la regularización del establecimiento es importante saber que este regularizado y todas las cosas que se vayan añadiendo deben ir ingresando.

El Sr. Pdte. dice que le llegó el informe de áreas verdes, el DOM va a explicar en detalle este informe, porque se juntaron con la empresa de aseo y llegaron a ciertos acuerdos. Hay varias cosas importantes porque hay un contrato de responsabilidades y han estado en eso, diseñando un plan de ejecución. Semanalmente van a recibir el informe de la empresa y además nombre y apellido de los placers. Estará conversando el tema en la medida que tengan las consultas. El Sr. DOM dice que con la empresa de aseo tuvieron varios acuerdos y por otro lado a solicitud del concejo municipal se elaboró un plan de áreas verdes. Explica en resumen el informe entregado a los concejales, donde se analiza el estado de cada plaza. El Sr. Pdte. dice que en las áreas donde hay pasto que está muy seco se pueda ver una alternativa, porque van a gastar muchos recursos y tiempo. Por eso mismo pidió que se coloque la realidad tal como era, porque este tema de mantener todas las áreas verdes es complejo.

Hace poco Carlos envió un correo donde se mal utilizaba el recurso, porque había una persona que regaba y el agua corría hasta el pavimento. El Sr. DOM dice que están buscando soluciones para algunos lugares donde pueden realizar una instalación de árboles que no necesiten tanta agua. En Villa Cachantún siente que el área verde es un poco como su ante jardín, la misma área y la comunidad se hace parte y van quedando podas que deben ir retirando constantemente. Continúa explicando el informe presentado. El Sr. Pdte. dice que deben pedir la ampliación del tiempo, que es aprobada por unanimidad de los Sres. Concejales presentes. Cree que quizás este informe deba ser analizado para que puedan comentarlo en otro concejo. El Concejal Sr. Muñoz agradece el informe, pero el criterio que tienen es muy diferente al que tiene, porque en el fondo todas las plazas están llenas de problemas y lo que está comentando no es lo que se puede apreciar en las imágenes. El Sr. DOM dice que no sabe si no se escuchó al principio de su intervención y es que todas las plazas tienen problemas. Les manifestó que son problemas subsanables a un corto plazo, todas tienen características diferentes. Cree que el informe está claro, porque deberían tomarse el tiempo de analizar el expediente porque las fotos son de estas semanas y es sumamente transparente. Si bien todas tienen problemas, la limpieza está realizada, por eso discrepa porque todo lo que aparece ahí es real y fehaciente. El Concejal Sr. Muñoz dice que quiere indicar que es una diferencia de criterios, agradece la aclaración. El Sr. Pdte. dice que quiere consultar si quieren que sea físico el informe o digitalizado, porque si quieren pueden tener una comisión con el DOM para ver este tema. Es necesario que sigan desarrollando el informe en extenso o pretenden que lo entreguen físicamente. La Concejal Sra. Barahona dice que prefiere físico y cualquier consulta que tenga se la puede hacer llegar al DOM. El Sr. Pdte. dice que solamente hace la advertencia porque obviamente tienen temas que tratar. La Concejal Srta. Atenas dice que agradece la intervención y el informe que se había pedido en su momento. La verdad es que se están dando resultados, por lo cual le gustaría que se analizara en conjunto con el DOM. El Sr. Pdte. dice que la presentación está clara y en una siguiente reunión aperturan el análisis. Se quiere tomar 30

segundos para informar que el 08 fue la conmemoración del día internacional de la Mujer y por eso quiere hacer unos pequeños presentes a las Concejales.

## **7.- Varios:**

El Concejal Sr. Muñoz quiere agradecer que se hayan llevado adelante en la comisión social la creación de las nuevas becas y talentos artísticos. Es importante estos incentivos, porque es una justificación más que merecida. Quería hablar del aumento del corte del RSH, porque cree que es un tema urgente, con el cambio que hubo en las ayudas del estado se hace necesario aumentar el porcentaje al 60%. El Sr. Pdte. dice que todos esos casos se están evaluando. El Concejal Sr. Muñoz dice que para eso estaba establecido, porque por eso se pensó el reglamento. Hay un tema con la panadería Sarita y no quiere que crean que tiene algo contra el negocio, porque le parece muy bien que los negocios vayan creciendo. Es el sector el que tiene que ver con los estacionamientos porque ellos necesitan un apoyo que se pueda demarcar esa parte mientras están trabajando en los estacionamientos. Hoy el estacionamiento de camiones para descargar hace muy dificultoso poder hacer que la familia salga de su casa. Si es que se puede pintar esa zona, lo mismo que donde don Mauro porque ayuda ese tema. El Sr. Pdte. dice que le tocó una situación similar porque entre la 13:00 a 14:00 horas había un camión con carro estacionado, por lo tanto, partía un poco antes de la panadería y el carro llegaba donde Álvaro. Cree que deben conversar con el dueño para que les pida a sus proveedores que los camiones tengan una hora de carga y descarga, porque hay horas de congestión. Mientras no tengan el proyecto definitivo no pueden tener estacionamientos, pero deben hacer algo urgente. La Concejal Sra. Barahona dice quiere complementar que es necesario remarcar el paso de cebra del sector, porque realmente es invisible y pasan a alta velocidad. El Sr. Pdte. dice que van a tomar nota para hacerlo rápidamente.

El Concejal Sr. Muñoz dice que se dio cuenta que estuvieron cortando los espinos en la ciclovía camino Copequén y se imagina que se realizó la limpieza, pero aún hay una cantidad de matorrales que se comen la mitad de la ciclovía.

Eso lo viene pidiendo hace dos meses y no cree que sea tan difícil que se limpie ese sector por la comodidad de los ciclistas. Es una vía de comunicación importante y no se está cuidando. Además, en el sector La Vega se hizo una limpieza de espinos, pero en la parte de la copa está cerca de los cables para que puedan hacer ver a los propietarios sobre la poda. Hay un tema que le preocupa y le informo al DOM, pero no ha pasado nada. Cuando salen por Luis Cruz Martínez enfrente a la calle principal hay acumuladas ramas y podas que se imagina deben ser municipales. Además, ahí mismo hay un cartel que dice que será 1 UTM por basura y hace muchos meses que esta situación está así. A raíz de lo mismo, consulta por el tractor del sábado que pasaba llevando la basura vegetal. El Sr. Pdte. dice que el fin de semana fue intenso producto de la inundación en el sifón frente a la piscina y quiere destacar a Rafael por su trabajo con el equipo Municipal. La idea es que vayan haciendo unas rejillas con pendientes para que se pudiera meter a retirar la basura que ahí se estaba acumulando. Fueron a ver específicamente donde se provocaba el taco y nuevamente encontraron una cantidad impresionante de champas del sauce. Tiene entendido que se hizo la poda, pero limpiaron y siguieron limpiando varios sectores más. Por el tema de la limpieza, harán una operación de limpieza por toda la población con la empresa de aseo. Dejarán impecable todo ese sector, pero ahí hay un abandono de parte de todo el mundo. Quiere pedir a los dirigentes para que puedan cooperarles, porque dejaron todo limpio y la idea es que comiencen a utilizar las sedes sociales. Tienen visto el tema de la escombrera y van a cuantificar, pero esta semana debería quedar resuelto. El Concejal Sr. Muñoz consulta si los desechos vegetales también se van a ir a la escombrera. El Sr. Pdte. dice que si, por lo que puede traer los datos. El Concejal Sr. Muñoz dice que quería saber en qué estaba la licitación que se adjudicaron específicamente en el Callejón Ureta, los vecinos lo han planteado mucho. El Sr. Secplac dice que la empresa debe aceptar la orden de compra que fue emitida por adquisiciones y ponerse en contacto para la realización de contrato e inicio de obras. El Concejal Sr. Muñoz consulta cuánto tiempo se va a demorar. El Sr. Secplac dice que se demoran alrededor de dos semanas en formular el contrato, solicitar las pólizas, pero todo depende de cuánto se demore la empresa. El Sr.

Pdte. dice que la parte administrativa ya está en curso. El Sr. Secplac dice que puede solicitar que comiencen por el callejón, además la empresa que se adjudicó tiene un plazo de ejecución de 5 días, así que una vez partiendo no es nada. El Concejal Sr. Muñoz dice que es más el papeleo. El Sr. Pdte. dice que hay cosas que son increíbles en el papeleo.

El Concejal Sr. Muñoz consulta por el paradero de La Puntilla, específicamente en el paradero de buses. Insiste porque considera que es muy urgente y paso está semana y no lo vio. El Sr. DOM dice que lo tienen comprado deben ver la instalación del espejo.

El Concejal Sr. Muñoz dice que los vecinos del sector los altillos le han preguntado por un arreglo en el camino con la instalación de un tubo. El Sr. Pdte. dice que deben ver porque le llegó una solicitud de unos vecinos que querían hacer una empostación en ese sector. Conversó con Marco porque debe resolver algunas problemáticas primero, van a agendar una visita en terreno y el próximo concejo tener una respuesta.

El Concejal Sr. Muñoz dice que es básicamente por un seguimiento respecto al tema del arreglo de acá de Francisco Díaz Muñoz cerca del puente. El Sr. Secplac dice que como lo mencionó hace un tiempo la dirección de obras le remitió un correo en donde en ese momento con el personal municipal no tenían como hacer la obra. Al hacerlo con un contacto externo la obra tenía un precio mayor y por eso mismo no lo han abordado porque hay otros proyectos. Estuvieron revisando el tema de las bahías y un esquema de proyecto de los vagones, pero lo tienen para el financiamiento. Hay fondos que están diseñados para hacer ese tipo de obras, así que lo tienen en carpeta, pero no lo han abordado, antes de fin de marzo tendrán avances.

El Concejal Sr. Muñoz dice que quiere que se pueda llevar adelante este tema y con la experiencia del Callejón Ureta sabe que tendrán un retraso. Tienen un tema en el Sector Chaval Oriente que se enfrenta con el camino a Doñihue, porque hay vecino ahí que es un comprador del sector y compro una propiedad frente al balneario las vertientes. Ahí es una situación grave porque borrarón un camino que es una servidumbre de tránsito, falta mayor protección jurídica de la mayoría de los callejones, porque es necesario un proceso de enrolamiento

para los callejones. Aquí tienen una persona que llegó y afectó a 5 propietarios donde tiene una siembra de alfalfa y hace 5 meses que esta privada de poder ingresar a su propiedad. Compró y trabajó los álamos, es un adulto mayor que tiene cerca de 80 años y necesita un apoyo. Quiere insistir porque es una realidad y un botón de muestra de lo que ocurre con los callejones en general. Esta persona le explicaba que ese era el camino que ha sido borrado y que está afectado a otro productor más, a una señora y a un par de personas más. Solicita todo el apoyo para esas personas, porque si siguen vendiendo seguirán desapareciendo caminos interiores. Hay gente que se está corriendo en los cercos y todos los problemas que se han hablado en concejos lo tomen como una señal. El Sr. Pdte. dice que se ha reunido en muchas oportunidades con don Luis y Jacobo que son las personas que están asesorando. Se presentó una demanda en JPL y se zanjó una de las problemáticas que habían, pero el domingo lo llamo nuevamente y se juntaron con Pedro ayer, así que prestaran toda la ayuda jurídica. Se fueron más tranquilos y les pidió que entreguen toda la documentación porque así van a tener los antecedentes para reconstruir la historia. Las personas se fueron conformes y además hay posibilidades de hacer una recuperación del camino, está en trámite del asesor jurídico. El Concejal Sr. Muñoz dice que esto deben tomarlo como algo emblemático porque aún está esperando los informes de Pedro de El Chaval y El Chorro. Finalmente quiere mencionar que lo hablaron algunos expositores de la fiesta del fuego, pidiendo que el municipio haga una versión 2.0 porque no les han devuelto el dinero y quieren realizar nuevamente la fiesta. Espera que se puedan reponer esos dineros a esas personas y poder dejar eso al día. El Sr. Pdte. dice que la devolución de los dineros no tiene complejidad, pero lo conversará con la encargada de Cultura.

La Concejal Sra. Ramos dice que respecto a la beca que se abre a bomberos, les gustaría poder hacer una denominación con algún nombre de algún funcionario. El Sr. Pdte. dice que si nace de ellos no ve problema, no sabe qué opina el resto.

La Concejal Sra. Ramos dice que en el Consejo de Seguridad Pública hablaron sobre los estacionamientos afuera de los colegios, porque las personas estacionan en cualquier lugar, por lo mismo, va a haber resguardo policial.

La Concejal Srta. Atenas dice que las podas se están realizando y en el sector La Vega esta todo notificado, porque hablo con el inspector municipal. Hay inquietudes de apoderados del sector la Isla, porque tienen una comuna problemática ya que en la esquina hay un disco pare, pero hace falta un paso cebra. Comenzó el tema escolar y hay muchos alumnos, porque los autos se paran encima. El Sr. Pdte. dice que antiguamente había ahí un problema con una caída de agua y provocaba muchos problemas. Aprovechando el espacio hay muchos que le han planteado que cuando van hacia Copequén hay un tema con la barrera, lo revisaron con el DOM y se puede correr unos 50 cm, de tal forma de crear una pequeña vereda. La Concejal Srta. Atenas dice que esa fue una solicitud del concejo pasado y lo otro era que saben que todos tienen libre acceso por lo cual le gustaría que se hiciera la aclaración a unos apoderados que tienen externos de un colegio que es el Hoppe en donde de ese colegio les dijeron que tenían prohibido el ingreso a la comuna de los buses. La respuesta que dio de momento, fue que es algo ilógico porque todos tienen libre tránsito. El Sr. Pdte. dice que eso está garantizado en la Constitución. La Concejal Srta. Atenas dice que quiere transparentar, porque es algo que todos tienen claro, pero se debe aclarar igual. El Sr. Pdte. dice que no tiene esa facultad y ya está garantizado por la Constitución, así que es falso. La Concejal Srta. Atenas dice que es bueno aclarar. El Sr. Pdte. dice que se atribuyen cosas que no son de su competencia, la fiscalización de Carabineros no es de su facultad, el Servicio de Salud es de la Seremi, los Cultos tampoco son de su dependencia. Los Colegios son de dependencia municipal, solo ese punto y se hace responsable.

La Concejal Srta. Atenas dice que como van a intervenir el corte de puntaje para el programa social, siempre y cuando puedan analizar que estén los recursos y que se puedan generar los recursos poder concretar o poner un punto como plan invierno el apoyo de un vale de gas para los adultos mayores. Siempre y cuando se pueda realizar, poder que quede en el programa de ayuda social que quede esa ayuda para los adultos mayores. El Sr. Pdte. dice que hasta

donde tengan la facultad jurídica y lleguen los recursos lo van a evaluar. La Concejal Srta. Atenas dice que ojalá que de ser así pueda ser para todos los adultos mayores y sería un gran aporte y ayuda dar esto.

La Concejal Sra. Barahona dice que trae varios puntos, primero dentro de los vecinos que viven camino a Doñihue quieren más control de Carabineros por el exceso de velocidad. Además, la invitaron al Centro de Madres del Registro Civil y no tiene tiempo de compartir unas fotos, pero en ese sector la fosa séptica tiene unas grietas. Las socias pusieron una lata y les preocupa porque el registro civil tiene mucha afluencia de público, produciendo un accidente. El pasto en ese sector está muy alto y hace años atrás el municipio se encargaba de ese lugar, adelante no hay problema es atrás donde se produce un pastizal. El Sr. Pdte. dice que el frontis le corresponde al registro civil y entendiendo que esa persona no hace la mantención solicitó a Mario Rivera que hiciera la mantención de ese lugar, pedirá que vaya nuevamente a verificar ese tema.

La Concejal Sra. Barahona dice que estuvo hablando con Carabineros para solicitar el retiro de esos vehículos siniestrados frente a la tenencia. El Sr. Pdte. dice que no hay aparcadero municipal y no tienen donde dejar esos autos. El aparcadero municipal es un ingreso al municipio, pero en un minuto se le curso una infracción a un vecino y el vehículo fue a dar a la medialuna quedó allá y cuando reactivaron la medialuna se dieron cuenta que el auto no tenía ni las ruedas. La Concejal Sra. Barahona dice que no están autorizados mientras están en juicio de guardarlos en su patio. Además, ve la parte estética y emotiva para la familia al ver ese vehículo en esas condiciones. La Concejal Sra. Ramos dice que eso que acaba de decir a veces cuando un conductor ve algún vehículo siniestrado llama un poco más a la prudencia, pero para la familia no es un espectáculo agradable. Cuando llegó el vehículo gestionó con el DOM y el Teniente una carpa para cubrirlo, agradece la disposición de ambos. No es justo que el vehículo este a vista y presencia de las personas. La Concejal Sra. Barahona, dice que es muy fuerte ver eso porque paso por una situación similar y empatiza con la familia. El Sr. Pdte. dice que están viendo un lugar, porque habilitar un lugar quiere decir que deben cerrarlo. La Concejal Sra. Barahona dice que genera un costo para la persona que tienen el auto en el aparcadero.

Comenta que ha recibido reclamos de La Puntilla que no tienen alumbrado público porque se encuentra en mal estado. Además, quiere saber si están consideradas las veredas de la cancha de Alianza hacía abajo, porque llevan mucho tiempo en mal estado. El Sr. Pdte. dice que deben elaborar un proyecto de veredas, pero van por etapas. Cuando era concejal hizo el recorrido desde su casa hasta La Cabrería y no hay veredas en buen estado, en todos lados hay problemas. Hace un llamado porque hay mucho adulto mayor que tiene que transitar en las veredas y hay autos de alto tonelaje que se estacionan en las veredas destruyéndolas. Tienen el caso de Carlita, que es muy complejo que se pueda trasladar. El tema de las veredas es un tema preocupante y deben dotar a la comuna de buenas veredas.

La Concejal Sra. Barahona dice que la última parte en el Chaval Poniente le llegó una carta de un señor y desde ese sector quieren la continuidad del alumbrado público porque eso es muy peligroso de noche. El Sr. Pdte. dice que eso está contemplado. La Concejal Sra. Barahona dice consulta cuanto es el tramo. El Sr. Pdte. dice que conecta todo, lo que falta es de donde Jacobo a la Isla. La Concejal Sra. Barahona dice que ella siempre quiere aportar y hacer consultas, no quiere venir a reclamar. El Sr. Pdte. dice que hay proyectos pendientes de luminarias, lomillos de toro, señaléticas y nombres de las calles. La Concejal Sra. Barahona dice que habló con el teniente y sería bueno poner la velocidad máxima, pero pintado en el suelo. El Sr. Pdte. dice que así está pensado en algunos lugares, en algunos lugares ya se pintó y es un buen elemento persuasivo. El Sr. Secplac dice que para esos trabajos hay que informar a vialidad, no es llegar y que el municipio lo haga. La Concejal Sra. Barahona dice que agradece la paciencia para explicar todo.

La Concejal Srta. Atenas dice que sobre el tema de la señalética le gustaría que en la Isla se instale una señalética de animales porque en ese sector hay perritos, animales y esta la granja. El Sr. Pdte. dice que lo van a tener en cuenta.

La Concejal Sra. Ramos dice que había pedido en el concejo pasado que se buscará la reparación de las veredas desde el picadero a El Rulo. Además, justo en la curva donde está el cajero, poner pilares porque la gente se estaciona encima, provocando problemas. El Sr. Pdte. dice que en estricto rigor hay que

hacer una prohibición de estacionar y no queda otra alternativa. La Concejal Srta. Atenas dice que sería bueno poner unos bolones ahí. El Concejal Sr. Muñoz dice que quiere recordar lo de la curva. El Sr. Pdte. dice que ya fueron con el DOM a ver materiales para poder instalar barreras en ese sector. El Sr. Secplac dice que las solicitudes de los concejales siempre son bien recibidas, pero son mucho más simples cuando se pone señalética en zona urbana. Cuando es zona rural no aplica la señalética de animales para ese lugar, los letreros de animales no aplican a menos que se transite con animales. La Concejal Srta. Atenas dice que se entiende, pero le gustaría que se hagan las consultas, porque tienen una granja educativa donde por un descuido se puede arrancar un animal es complejo por la velocidad en que se transita en el sector. El Concejal Sr. Muñoz dice que en papel es rural, pero en la realidad es urbana.

El Sr. Pdte. dice que la próxima sesión será en Millahue para que tomen las precauciones. La Concejal Sra. Barahona consulta donde es. El Sr. Pdte. dice que será en la sede.

El Sr. Director de Obras solicita un minuto para poder aclarar un punto, en este concejo hubo una intervención de la Concejal Atenas en relación a la fiscalización de la Escuela Chillehue. No estaba presente, porque le gustaría tener la claridad sobre la apreciación que se realiza sobre la poca fiscalización realizada por el departamento de obras. Cree que este es el momento para poder intervenir porque no estaba presente. La Concejal Srta. Atenas dice que es una obra que va en beneficio de todos y ahora con la vuelta a clases, sin tener la obra terminada se está manchando. Todas las repercusiones están cayendo sobre el Alcalde porque es la cara visible, pero la comunidad debe saber que hay directivos que deben hacerse cargo del tema, porque finalmente la obra no está a tiempo por falta de fiscalización. En un concejo el DOM menciono que no habría problemas con la vuelta a clases, tienen el problema que se dan fechas y no son. El Sr. DOM dice que no entiende cuales son los problemas, porque ha sido claro con los compromisos y trabajos. No sabe si la Concejal tiene conocimientos técnicos o del área de la construcción para opinar con bases. Es fácil opinar en concejo y plantear los problemas sin tener conocimientos técnicos, tanto de las reuniones que han tenido con la comunidad. Es fácil venir, disparar y manchar

el nombre de los directivos, en ese sentido le pide que paren esta situación, manchando el nombre del equipo del Alcalde. Con todo el respeto que se merecen los presentes, es fácil opinar sin tener antecedentes previos, la comisión de infraestructura puede participar en esas reuniones y además hay fechas que se deben respetar. Hay que tener cuidado con criticar el equipo técnico, porque le pide al Alcalde que como líder se ponga freno, porque le molesta que quieran manchar el nombre del equipo. Han sido profesionales, han dado la cara, han trabajado sábados y domingos, entienden que no es grato trabajar o ir a clases los ruidos que provoca una construcción, pero se han tomado todos los resguardos para que eso no suceda. Quiere dejar claro que como equipo no han recibido ninguna queja por las obras y por eso le parece extraño. La Concejal Srta. Atenas dice que acá no se trata de enlodar, se trata que cada directivo se haga cargo de lo que corresponde al respecto. Los reclamos no se reciben porque la gente no está acostumbrada a hacer descargos formales, todo se hace a través de redes sociales y las quejas caen a los Concejales y Alcalde. Se pidieron días para que puedan ingresar al colegio de manera óptima, solo eso fue su intervención. El Sr. Pdte. dice que intentará buscar un entendimiento a esta situación y cuando hay presiones al equipo es entendible, porque nadie se levanta con la intención de joder a otra persona. Deben dar un ejemplo como comuna y se deben ir relacionando, no deben perder nunca el diálogo. El Concejal Sr. Muñoz dice que quiere intervenir sobre la forma en que se está dando la situación, están en un Concejo Municipal y la Concejal tiene todo el derecho de consultar y fiscalizar, porque por eso fueron electos. Un respeto base y facultad que el Presidente tiene es llamar al orden, está bien que el DOM tenga su punto de vista y le va a pedir que tenga respeto con la Concejala. La forma en plantear las cosas no es acá, porque aquí es un espacio solemne. La Concejala no tiene por qué saber temas técnicos, tiene que haber una voluntad de la gente que decidió ponerla en ese cargo. El Sr. Pdte. dice que esta situación se va a evitar, porque este concejo se ha caracterizado por la convivencia y respeto.

Tratado el temario contenido en la convocatoria y no habiendo Señores Concejales interesados en hacer uso de la palabra, el Sr. Pdte., del Concejo Municipal de Coinco, da por terminada la Sesión, a las 11:50 horas.

**JUAN ABARCA PADILLA**  
**Presidente**

**ALEJANDRO AGUIRRE CUADRA**  
**Secretario Municipal**